CAI EAS C185 April (8/79 DOCS

## aciario de

## Canadá



Año VI, No. 7

18 de abril de 1979

Después del terremoto - Canadá ayuda a reconstruir Friuli, l

Potente microscopio electrónico, 4

Aluminio previene explosiones, 5

Recuperación milagrosa, 6

Hechos de Canadá, 7

Disminución de la tasa demográfica, 7

Capacitación profesional México/ Canadá, 7

Noticias breves, 8



Después del terremoto - Canadá ayuda a reconstruir Friuli

En mayo de 1976, la región italiana de Friuli, al noreste de Venecia, fue desbastada por un terremoto que ocasionó la muerte de más de 1.000 personas y que 150.000 quedaran sin hogar. Además se perdieron muchas obras artísticas, especialmente en centros históricos tales como Gemona y Venzone.

Canadá, hogar de mucho emigrantes friulanos, sumi nistró 181 casas permanentes en tres poblaciones, así como dos residencias de ancianos en otras dos comunidades.

La escritora Teresa Rickman vivió durante cuatro años en Italia. Ha visitado Friuli dos veces y escrito el siguiente reportaje, extraido de Acción 1978-79, sobre una empresa única entre el Congreso Nacional de Italocanadienses, la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional (ACDI) y las autoridades municipales italianas.

El 29 y 30 de abril de 1978, una delegación canadiense se encontraba presente en la inauguración oficial de cinco proyectos de viviendas auspiciados por Canadá en cinco poblaciones de la zona de Friuli.

Una de estas, Pinzano, se encuentra en las estribaciones de los Dolomitas. Es un lugar bellísimo en primavera. Conforme los autobuses que llevaban a los visitantes canadienses avanzaban lentamente por las sinuosas carreteras conducentes a la ciudad, desde la carretera se podían ver claramente las casas canadienses adornadas con banderas canadienses y cintas rojas y blancas. Un marcado contraste con mi primera visita en enero de este año en que solamente se habían colocado los cimientos y la lluvia daba un aspecto deprimente a Pinzano.

En Taipana, montaña arriba y cerca de la frontera yugoslava, nos sentimos emocionados al ver niñitas ondeando banderas canadienses improvisadas atadas a varas. La gratitud y amistad mostradas a cada uno de nosotros durante cada parada nos emocionó. El jefe de la delegación canadiense, el Ministro de Multicul turalismo Norman Cafik, mostraba su emoción en sus discursos; la Ministro de Salud y Bienestar Monique Bégin acertó al dirigir un grupo como cari amici y hacer el discurso en italiano. Jacques Couture, Mi-